
森 町 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 （要旨）

会 議 名 令和4年12月森町教育委員会定例会

開 催 日 時 令和4年12月22日（木）13時30分

会 場 森町文化会館 第２研修室

出 席 委 員 教育長 比奈地敏彦
委 員 村松昌吾
委 員 鈴木眞子
委 員 早馬保男
委 員 佐藤佐和子

出 席 者 学校教育課 課長 塩澤由記弥 健康こども課 課長 朝比奈礼子
課長補佐 土屋智也乃 社会教育課 課長 松浦 博
学校管理係長 井口寧了 課長補佐 三澤由紀子
庶務係長 鈴木真央 社会教育係長 中村美幸

社会体育係長 中山克仁

傍 聴 者 なし

１ 開 会

教 育 長 委員の出席を確認し、開会を宣告。

２ 前回会議録の承認

教 育 長 事前に配付してある前回定例会の会議録について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なく承認。

教 育 長 前回定例会会議録の承認をする。

３ 教育長の報告

教 育 長 12月に開催及び出席した各種会議等について報告する。
１日・課長会議 (町長指示事項 議会対応)

・園長・校長会 (郷育９ 冬季休業のあり方等)
・夢づくり大学理事会 (応募講座の状況説明 応募教授の採否等)

２日・12月議会 (条例案件８件 補正予算３件 一般案件１件)
・全員協議会 (職員の定年延長に関する条例整備について)

３日・第23回静岡県市町対抗駅伝大会(町の部８位 涙を流して悔しがる監督の姿）
※コロナ対策をして実施

４日・人権週間 12月４日～12月10日
・地域防災の日 (本部要員招集訓練、地区防災訓練も実施※午前中)

５日・校長人事面談 (人事に関する情報交換
飯田→宮園→森小→旭中→森中)

６日・一般質問打合会 (全体５件 教育関係２件)
・追加募集２次試験選考 (一次合格者面接)

７日・教育長学校訪問 (旭が丘中学校（ＡＭ））
・西部地域局危機管理課来庁 (ジュニア防災士募集説明)
・静教組袋井・森地区長等来庁 (教職員人事に関する情報交換)



８日・12月議会本会議（２日目） (各種条例、補正予算等の説明に対する質疑)
・森町就学支援委員会 ※最終 (入級対象者等最終審議、確認)

９日・人権擁護委員の教育委員会訪問(人権活動の情報交換 ※住民生活課長帯同)
11日・町民バレーボール大会 (開会式挨拶 ２チーム参加)
13日・町ＰＴＡ役員来庁 (次年度に向けての要請活動)
14日・町長と語る会① (台風15号被害と対応)
15日・課長会議 (年末に向けて)

・インターバル作戦 (交通安全運動期間中の街頭指導)
12月15日～31日 ※ピアゴ前交差点にて
年末の交通安全県民運動

16日・町長と語る会② (台風15号被害と対応)
19日・袋井市教委来庁 平野室長 (グループウエア共同利用に関する覚書について)
20日・中体連会長、理事長来庁 (事業報告、部活の土日地域移行)
21日・12月議会本会議３日目 (「はじめての防衛白書」の活用について等)

一般質問答弁 質問者４人･･･教育関係１人
22日・教育委員会 (12月定例教育委員会)

・静教組磐周支部長来庁 (職員異動個票等確認)
23日・12月議会本会議最終日 (常任委員会委員長報告 条例改正採決 補正予算

採決等)
28日・課長会議 (年末年始の過ごし方)

・仕事納め (片付け、清掃、町長挨拶)
29日・年末年始休みへ (期間：12月29日～１月３日)

１月４日 新年森町消防団出初式)

教 育 長 教育長の報告について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

４ 付議する案件
【議 事】

教 育 長 議事について事務局に説明を求める。
議第23号について説明を求める。

庶 務 係 長 議第23号 森町立小・中学校管理規則の一部を改正する規則の制定について
森町立小・中学校管理規則の一部を改正する規則を制定したく、教育委員会の議決を求

める。主な改正理由として、まず第６条のただし書について、現在授業日と休業日を相互
に変更する場合に届出が必要と規定しているが、第５条においても教育課程や授業日の時
数変更があった際は委員会へ届け出ると規定されている。第５条と第６条で届け出る内容
が重複するため、第６条第１項にただし書きを加え、第５条で変更の届出をしている場合
には届出は不要であるという規定に改正する。
さらに第24条から第32条までについて、現在の規定では各主任は校長の意見を聴いて委

員会が命ずるとなっているが、実態に即し学校長が命じて委員会へ報告するというように
改正するものである。
また第35条の学校運営協議会への改正については、「地方教育行政の組織及び運営に関

する法律」の改正により、各学校に学校運営協議会を設置することとなり、森町でも令和
４年度からすべての学校に学校運営協議会が設置されたことから改正するものである。
以上、審議をお願いする。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 議第24号について説明を求める。

庶 務 係 長 議第24号 森町立小・中学校処務規程の一部改正について
森町立小・中学校処務規程の一部を改正したく、教育委員会の議決を求める。改正理由



として、「静岡県職員の勤務時間、休日、休暇等に関する規則」が改正され、特別休暇と
して「出生サポート休暇」が創設された。それに伴い、関連する様式を改正するものであ
る。以上、審議をお願いする。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 議第25号について説明を求める。

健康こども 議第25号 森町立幼稚園管理規則の一部を改正する規則の制定について
課長 森町立小・中学校管理規則の一部改正により、「学校評議員」を「学校運営協議会」へ

改正することに伴い、森町立幼稚園管理規則においても所要の改正が必要となった。改正
内容は資料のとおり。審議をお願いする。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

【報告事項】

教 育 長 続いて報告事項について事務局に説明を求める。
報第45号について説明を求める。

学校教育課長 報第45号 森町議会12月定例会報告について
12月定例会については、２日に本会議招集があり条例、補正予算等の提案理由の説明が

された。内容としては、定年制度の見直しに関する条例改正が主なもの。補正予算につい
ては、北海道森町児童生徒交流事業及び広島平和記念式典小中学生派遣事業がコロナの影
響により中止となったため減額補正をする。小中学校の光熱水費については、エネルギー
価格の高騰により増額補正をする。また健康こども課の幼稚園分、社会教育課の歴史民俗
資料館、文化会館、体育館の光熱水費についても同様の理由により増額補正をする。
一般質問については４名の議員から質問があり、教育委員会に関係するものとして岡戸

議員から「「はじめての防衛白書」の活用について」の質問があった。防衛省では毎年、
防衛の現状と課題等を周知する目的で防衛白書を刊行しているが、膨大な量であり、大人
であっても難しい内容である。そのため、令和３年度に小学校高学年からでも読める「は
じめての防衛白書」を作成している。それを踏まえ、まず小中学校において戦争や国防に
ついてどのように扱われているか、さらに昨今のウクライナ情勢等もあり子供たちに事実
を正確に教えるためにもこのような資料を活用したらどうかという内容であり、答弁は教
育長より行った。まず戦争については、現在社会科だけでなく、国語や道徳の授業で平和
に関わる教育として多面的に取り扱っている。国防については、小学校の社会科及び中学
校の公民分野において平和や人権に関わる単元の一部として扱っている。これらは、日本
の取組みや考え方にプラスしていろいろな立場から様々な考え方や見方がされる分野でも
あることから、学校では事象や事実に基づいて公正に多角的、多面的な視点で授業を行っ
ていると答弁した。またすでに教科書ではそれなりの資料に基づき授業を行っているが、
さらに深く興味を持ち詳しく知りたいと思う児童生徒のために、このような防衛白書があ
るということを学校を通じて周知していきたいと答弁をした。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第46号について説明を求める。

庶 務 係 長 報第46号 県費会計年度任用職員の任用について
日本語指導の非常勤講師として、飯田小、旭が丘中に市川さんを任用する。市川さん

は、飯田小教諭の特別休暇(休職)に伴う臨時的任用職員として任用をしていたが、教諭が
復職したことにより、非常勤講師として新たに任用するものである。学び方サポーターの
川合さんについては、４月１日から任用しているが、勤務時間を週４時間から週８時間へ



変更したので報告する。さらにスクールサポートスタッフについては、宮園小の武蔵島さ
ん、旭が丘中の佐野さんを新規に任用し、飯田小平川さん、森小金井さん、森中太田さん
をいずれも勤務時間を週２時間ずつ増やすよう任用条件を変更したので報告する。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第47号について説明を求める。

社会体育係長 報第47号 第23回静岡県市町対抗駅伝競走大会結果について
12月３日に第23回静岡県市町対抗駅伝競走大会が実施され、結果は町の部８位であっ

た。第20回から22回まで３年連続で６位入賞が続いていたが、高校生女子がいない状況で
中高生区間を中学１・２年生が走ってくれた。結果としては昨年度より４分程度遅くなっ
てしまい、選手たちは悔しい思いをしているが、来年に向けて選手、スタッフ共に決意を
新たに練習しているところであるため、これからも応援をお願いしたい。

教 育 長 それぞれの年代が揃っていれば結果もまた違ってきたかもしれない。今回は中学生女子
には負担をかけてしまったが、またすぐ練習を開始したとのことで来年以降に期待した
い。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

５ 連絡事項

教 育 長 連絡事項について、説明を求める。

庶 務 係 長 次回１月の定例会を１月25日(水）13時30分から第２研修室で開催予定。

６ 閉 会

教 育 長 以上で本日の日程を終了し、閉会とする。
14時25分閉会

上記のとおり、会議の顛末を記録し、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

署 名 人 教 育 長

委 員

委 員

委 員



委 員

事 務 局


